

## Jahresbericht 2008/2009 des Präsidenten

### 1. Allgemeines

Seit der letzten Generalversammlung in Ittigen/Bern liegen schon wieder zwei bewegte Jahre hinter uns. In bester Erinnerung sind uns noch die Olympischen Winterspiele von Vancouver, die vor sieben Monat mit einer glanzvollen Feier zu Ende gingen. Sechs Gold- und drei Bronzemedailles brachten die Schweiz auf den sechsten Platz der Medaillenwertung. Mike Schmid, Dario Cologna und Didier Défago trugen zusammen mit Doppel-Olympiasieger Simon Ammann zu einem nicht in diesem Ausmass erwarteten Exploit bei. Leider sind diese Athleten bis jetzt noch keine Swiss Olympians – aber das wird sich hoffentlich ändern...

Die Fussball-WM 2010 in Südafrika hat uns deutlich aufgezeigt, dass der Spitzensport zunehmend komplexer wird. Mit der Kommerzialisierung und dem überdurchschnittlichen Echo in den Medien – wobei vorwiegend über die negativen Ereignisse berichtet wird – hat er seine Unschuld als beliebte Freizeitbeschäftigung längststens verloren.

Zudem war es im Sport früher üblich, dass Schiedsrichterentscheide einfach Gültigkeit hatten und in den meisten Fällen auch akzeptiert wurden. Heute braucht es neben bestens ausgebildeten Unparteiischen noch neutrale Richter, und der Tatsachenentscheid ist nicht mehr die letzte Instanz. Die zivile Rechtssprechung übt auch auf den Sport zunehmend Einfluss aus.

### 2. Vorstand

Der Vorstand traf sich zu acht ordentlichen Sitzungen. Nebst der Behandlung der allgemeinen Geschäfte bearbeitete er folgende Dossiers:

- Vorbereitung und Organisation der verschiedenen Anlässe
- Professionalisierung und Intensivierung der Kommunikation (Anpassung Erscheinungsbild, neue Homepage, Aufbau einer Mitglieder-Datenbank mit Adressverwaltung, Mitgliederwerbung)
- Aktivierung der Vereinstätigkeiten
- Vereinfachung und Optimierung der Administration

Verschiedene Themen und Konzepte wurden auch in Arbeitsgruppen diskutiert und vorbereitet.

Am 31. Oktober 2009 besuchte eine Delegation des Vorstandes den Super10Kampf der Schweizer Sporthilfe im Zürcher Hallenstadion. Einige unserer Mitglieder waren als aktive Athleten mit dabei und begeisterten mit ihrer Show das zahlreich erschienene Publikum.

### 3. Anlässe

#### *14. März 2008 Wilson Badminton Swiss Open, Basel*

„Badminton ist nicht Federball“. Unter diesem Titel berichtete die NZZ über die 18. Wilson Badminton Swiss Open. Dass dem so ist, erfuhren auch die 44 Swiss Olympians mit Begleitung, welche am Tag der Viertelfinals den weltbesten Spielern und Spielerinnen in Basel einen Besuch abstatteten. Vor vollen Rängen liessen sich auch die olympiaerfahrenen Gäste von den Künsten der Badminton-Virtuosen bezaubern.

#### *22. Juni 2008 Jumpin, Mettmenstetten*

Full, Full, Full. Mit diesem Sprung sicherte sich die Skiakrobatin Evelyne Leu an den Olympischen Spielen in Turin die Goldmedaille. Was es alles braucht, bis ein solcher Sprung meisterlich gestanden werden kann, erfuhren die Swiss Olympians, - welche sich bei Sony Schönbächler in Mettmenstetten getroffen hatten, live.

#### *29. April 2009 Vorrunde Eishockey-WM, Bern*

Mehr als 50 Swiss Olympians und rund ein Dutzend Begleiter/innen haben die Gelegenheit genutzt, anlässlich der Eishockey-WM in Bern das Vorrundenspiel Schweden - USA in der neuen PostFinance Arena in Bern als VIP zu besuchen. Viel Zeit für angeregte Gespräche, ein vielseitiges Angebot an kulinarischen Köstlichkeiten und ein mitreissendes Spiel, das erst in der Verlängerung zu Gunsten Schwedens entschieden wurde, sorgten dafür, dass alle spät aber zufrieden die Heimreise antraten.

#### *17. Juni 2009 Handball-EM-Ausscheidung Schweiz – Italien, Sursee*

Zwei Dutzend Swiss Olympians aus 13 Sportarten, teilweise mit Begleitung, folgten unserer Einladung nach Sursee. Sie sahen ein Spiel, das in der ersten Halbzeit dank den schussgewaltigen Italienern ausgeglichen und spannend verlief. In der zweiten Spielhälfte steigerten sich die Schweizer, die nun zeitweise spektakulären Handball boten und schliesslich doch noch klar siegten. Dies änderte zwar nichts mehr daran, dass unser Team in der EM-Qualifikation ausschied, aber dank der ausgezeichneten Organisation und dem begeistert mitgehenden Publikum blieb doch der Eindruck von einem Handballfest haften.

### 4. Mitgliederstand

Swiss Olympians zählte Ende 2009 563 Mitglieder. Darunter figurierten jedoch zahlreiche Mitglieder, die seit längerem ihren Verpflichtungen zur Bezahlung des Mitgliederbeitrages nicht mehr nachgekommen waren, die aber dennoch weiterhin als Swiss Olympians geführt wurden. In einer detaillierten Bereinigungsaktion wurden per Ende 2009 alle Mitglieder, die trotz mehrmaliger schriftlicher Mahnung ihren Mitgliederbeitrag in den letzten drei Jahren nicht beglichen hatten durch den Vorstand von der Liste gestrichen.

Die verbesserte Kommunikation sowie der professionalisierte Auftritt der Swiss Olympians mit der neuen sehr attraktiven Homepage zeigen bereits Wirkung. Wir haben einen regen Zulauf an neuen Mitgliedern zu verzeichnen.

## 5. Totentafel

Seit der letzten Generalversammlung sind verschiedene Kameraden von uns gegangen.

- † Pierre Chabloz, La Tour-de-Peilz (Missionsleitung)
- † Raymond Kamber, Dornach (Kanu)
- † Hansjakob Keller, Zürich (Rudern)
- † Christian Kipfer, Utzenstorf (Kunstturnen)
- † Roger Schill, Itingen (Handball)
- † Heinz Weisshaupt, Engelberg
- † Hans Graber, Luzern (Rudern)

Wir gedenken dieser und aller anderen verstorbenen Mitglieder.

## 7. Dank und Schluss

Ich stelle fest, dass die Präsenz an unseren Anlässen kontinuierlich zunimmt. Diese erfreuliche Entwicklung werde ich als positives Zeichen gegenüber den Aktivitäten, die wir den Swiss Olympians anbieten und gegenüber der Arbeit des Vorstandes.

Einen besonderen Dank richte ich daher an meine Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für die konstruktive und angenehme Zusammenarbeit. Ich danke aber auch unseren Mitgliedern, die uns in den vergangenen zwei Jahren wiederum unterstützt haben. Meine Anerkennung und Wertschätzung gilt auch all jenen Swiss Olympians, die in der letzten Zeit sportliche Erfolge feiern konnten.

Ich freue mich, wenn ihr bei unseren nächsten Anlässen wiederum zahlreich dabei seid und zähle auf eure Unterstützung!



Urs Fankhauser  
Präsident

Beachtet unsere völlig neue Homepage [www.swissolympians.ch](http://www.swissolympians.ch)  
Sie ist seit 1. Juli 2010 aufgeschaltet. Das ist künftig unsere Kommunikationsplattform mit ihren über 500 Profilen aller Swiss Olympians!

20. August 2010